EILUN FEER SKUUL

Gymnasium und Gemeinschaftsschule des Amtes Föhr-Amrum in Wyk auf Föhr

Eilun Feer Skuul, Rebbelstieg 59, 25938 Wyk auf Föhr

03.04.2017

Elternbrief – April 2017

per Ranzenpost

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

am Ende der dritten Etappe zu Ihrer bzw. Eurer Kenntnis einige wichtige Infos:

Das Bauamt des Amtes Föhr-Amrum und unsere Hausmeisterei waren zwischenzeitlich intensiv dabei, alle Voraussetzungen für den geplanten Umzug durch Herrichtung der **Ausweichräume am Standort HKH** zu schaffen. Der sehr sportliche Termin (Osterferien!) konnte hier *nicht* gehalten werden, sodass sich sowohl der Umzug, als auch der Beginn der Sanierungsarbeiten am Rebbelstieg *noch einmal hinauszögern!*

Sobald die letzten erforderlichen Genehmigungen vorliegen, ziehen die Klassen 9c, 9d, 10F, 10L sowie die beiden Vor-Abi-Klassen (Q1_G, Q1_N) um. Die 10a *bleibt* am Standort Rebbelstieg. Die **Schulbusse** werden morgens auch das HKH anfahren, mittags fahren Busse ab Badestraße (Station Friesenmuseum) und wie bisher ab unserem Standort Rebbelstieg (1 km vom HKH). Für die Zeit *nach* den *Herbst*ferien sind bequemere Lösungen in Arbeit. Näheres beizeiten und auch von der SV.

Die Sanierung unserer **Sporthalle** startet termingerecht *während* der Osterferien, sie wird auf unabsehbare Zeit geschlossen sein. Die umstehenden Gehölze sind seit langem schon entfernt. Bekannt seit geraumer Zeit ist, dass wir uns bezogen auf belastende Schadstoffe (darunter Asbest) keine ernsthaften Gedanken machen müssen, die Thematik ist beim Schulträger wie auch der Bauleitung genauestens im Blick, auch bei der Sanierung des Kerngebäudes. Der **Sportunterricht** findet vollumfänglich statt, und zwar an den Standorten Rüm-Hart-Schule, HKH - dort gibt es ebenfalls eine kleine Halle - und in der ehemaligen Aula des früheren Gymnasiums am alten Golfplatz. Der Fachschaft Sport ist dafür zu danken, dass dies alles zwar mit Unannehmlichkeiten verbunden, die Qualität des Unterrichts jedoch substanziell kaum leiden wird.

Am Freitag letzter Woche startete mit der sechsstündigen schriftlichen Klausur in den Profilfächern Geschichte, Geographie, Physik und Biologie das diesjährige **Abitur**. Noch unter der Woche finden erstmalig die neu eingeführten Sprechprüfungen in Englisch statt. Am Donnerstag haben die Prüflinge bereits ihren *letzten Schultag*; nach den noch ausstehenden mündlichen Prüfungen (26. und 27.06.) verabschieden wir die 33 KandidatInnen am 01. Juli im Kurgartensaal.

Der Prüfungsreigen für unsere Absolventen der Gemeinschaftsschul-Abteilung (ESA in Jg. 9 und MSA in Jg. 10) startete am letzten Mittwoch mit den sog. **Präsentationsprüfungen**. Die SchülerInnen hatten hierzu in einem mehrmonatigen Vorlauf `ihre Themen´ aufzuarbeiten, in schriftliche Form zu bringen und letztlich ausschnitthaft und möglichst anschaulich einem Dreierteam von Lehrkräften zu präsentieren. Den Angaben der beteiligten KollegInnen nach zu urteilen waren die Ergebnisse dieses Mal überwiegend positiv, wirkliche Aussetzer waren kaum dabei. Der *letzte Schultag* der ESA-SchülerInnen (Jg. 9) und der MSA-SchülerInnen (Jg. 10) ist am 19.06. Die gemeinsame Abschlussfeier ist am 30.06., ebenfalls im Kurgartensaal.

Diese Prüfungen wie auch so manche Klassenveranstaltung, insbesondere zur Nachbarinsel oder auch aufs Festland, führen immer zu Einschränkungen an anderer Stelle. Auf Grundlage unseres Vertretungskonzeptes konnten wir manchen Belastungspunkt minimieren oder ausgleichen.

Die Kollegen Rochhausen und Warkus-Thomsen sowie insbesondere Herr Emser als Chefplaner sind hier überaus *findig*, gleichwohl sind **Unterrichtsausfälle** *unvermeidlich*, zumal letztlich auch die Krankheitswelle an der EFS nicht vorbeigegangen ist. Der Vorstand des Schulelternbeirats wird hier im Übrigen immer wieder mit Detail-Informationen ins Benehmen gesetzt.

Belastungen entstehen zusätzlich dadurch, dass manche SchülerInnen, in seltenen Fällen auch ganze Klassen, den Leistungsanforderungen auszuweichen scheinen, indem sie sich Dingen widmen, die mit Unterricht rein gar nichts zu tun haben. **Disziplinarfälle** kosten nicht nur unglaublich viel *Zeit*, sondern unendlich viel *Kraft*, die an anderer Stelle aufzubringen die eigentliche Aufgabe der Lehrkräfte ist.

Trotz allem: Die KlassenlehrerInnen, im Schulterschluss mit Schulsozialpädagogik und (manchmal auch externer) Beratung sowie in wichtigen Fällen auch mit der Schulleitung, kommen dank auch der Mitwirkung vieler Eltern immer wieder zu weiterführenden Lösungen.

Das Erfreuliche soll bei allem hierbei nicht in den Hintergrund geraten. Deshalb nachfolgend, wie immer, einige knappe Ausführungen zum Schulleben im Sinne besonderer Veranstaltungen und Leistungen:

Insgesamt 21 SchülerInnen aus den Klassenstufen 5, 6 und 7 haben unter der Leitung von Frau Jeß, aus dem Chor heraus, seit August ein **Musical** einstudiert. Es hat Homers *Odyssee* zum Thema und heißt "**Odysseus... tausend Inseln – ein Ziel**" und wurde 2010 in Kiel uraufgeführt.

Die Darsteller bringen es heute Abend (04.04., 19:00 Uhr), sowie morgen (05.04., ebenfalls 19:00 Uhr) zur Aufführung. Der Eintritt ist frei, Spenden sind willkommen.

Noch während der Ferien (am 22.04.) kommt im Rahmen des ERASMUS-Programms der **Deutschkurs des Gymnasiums Lom**, einer Kleinstadt in Mittelnorwegen, auf Gegenbesuch zu uns an die EFS. Insgesamt 11 SchülerInnen unserer Oberstufe sind involviert, nicht zuletzt als Gastgeber für die gleiche Anzahl norwegischer SchülerInnen. Herr Rochhausen als Initiator des Austauschprojekts feilt derzeit noch etwas am Programm. Eine zentrale Begrüßung im Forum für die Jahrgänge 9 aufwärts findet am Dienstag (25.04.) statt, Näheres beizeiten. Unsere Gäste kommen zum Deutschlernen, die Verständigung wird unproblematisch sein, im Zweifelsfall bedient man sich des Englischen.

Im sportlichen Bereich hervorzuheben ist die **Schulmannschaft Basketball WK IV** mit SchülerInnen der Klassen 9c, 9d, 10F und 10L, die unter der Leitung von Frau Dwyer beim Landesentscheid den 4. Platz belegten.

Heute und morgen finden für die Jahrgangsstufen 6 und 7 die **Bundesjugendspiele** im Geräteturnen statt. Neben der Leistungsbewertung ergibt sich auch eine Teilnehmer-, Sieger- oder Ehrenurkunde – sie werden ausgeteilt, sobald unser neuer Bundespräsident Zeit zur Unterschrift © gefunden hat.

Unterrichtsschluss und Ferienbeginn sind bereits am Donnerstag, 06.04.2017, spätestens um 16:30 Uhr.

Gleich nach den Ferien (Montag, 24.04.) startet ein **neuer Stundenplan**. Dieser wird sorgfältig vorbereitet. Die Rückmeldungen durch unsere Lehrkräfte und geringfügige Plan-Korrekturen ziehen sich in die Ferien hinein.

Daher ist es erforderlich, sich am letzten Ferienwochenende im Internet über den genauen Plan seiner Klasse zu vergewissern! Unter: https://kalliope.webuntis.com/WebUntis, Benutzer: Schüler, ist dies möglich. Ein Passwort ist nicht nötig.

Frau Lüllmann, die aus ihrer Elternzeit zurückkehrt, übernimmt den Mathematikunterricht in der 8d sowie den Englischunterricht in der 5d und 10L.

Was auch immer jede(r) Einzelne in der unterrichtsfreien Zeit macht und treibt, ich wünsche bei allem gutes Gelingen - kommt gesund wieder!

Beste Grüße

Carl Wögens Schulleiter